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ベイタウンこむこむ

コミュニティ誌編集局

明けましておめでとうございます。この号では新しい年のスタートにふさ

わしい企画をと思い、自治会連合会（ベイタウンこむこむ）のうるさ方８

人に「いろはかるた」を作ってもらいました。日頃議論は得意な面々です

が、こういった才覚はどうでしょうか。点数は皆さんにおまかせします。

こたつの中で、ゆっくりと味わってください。                  編集局員一同
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パティオスの皆さまへお願い� −�“ すべての人に教育を”

　◆ユネスコ世界寺子屋運動／家庭から学校から職場から
 ◆書きそんじはがき回収キャンペーンを行っています

 いま世界の人口の五人に一人（約十億人）、おとなの女性では三人に一人が読み書きや計
算ができません。そのほかに学校に行けない子供たちが一億人以上います。読み書きや計算
ができることは今の世界で生きていくための基本的な条件なのです。
「ユネスコ世界寺子屋運動」は、一人でも多くの人びとが学ぶ機会を得られるよう日本に住
む人びとが自分たちにできることを考え、海外の人びとのために協力していく運動です。
 たとえば、あなたのはがき一枚で、ネパールではノート四冊、えんぴつ四本、インドでは
教科書が四冊、カンボジアではえんぴつが十本買えます。また、インドの小学校では書き損
じはがき百枚ほどで一人の子供が一年間学べます。
 身近にできる国際協力として、家庭や職場で眠っている書き損じはがき（官製）、年賀は
がき等、印刷しすぎて余ったはがきをぜひユネスコ世界寺子屋運動に役に立てましょう。

    （社）日本ユネスコ協会連盟
       〒 150 東京都渋谷区恵比寿一の三の一 朝日生命恵比寿ビル十二階
       TEL:03-5424-1121

 一枚でもけっこうです。どうぞご協力よろしくお願い致します。
 ご協力いただける方は、ハガキをパティオス二番街 514 岡本の郵便受けに入れていただく
ようお願い致します。
� 年間を通してこの運動はやっておりますが、特にキャンペーン期間は二月末日までです。�

お問い合わせは、二番街岡本（211-0668）まで

幕張ベイタウンテニスクラブから

　ベイタウンにお住まいの皆様、いかがお過ごしでいらっしゃいますか。
 今年６月に設立発足したテニスクラブは、現在 120 名（12月 5日現在）の方が入会されており
ます。毎週土曜日打瀬中コートまたはOVTA コートで練習会をしており、初心者向けレッスンも数
回行っております。また、クラブ内での試合も数回実施し、先日の 11 月 24 日には、初めての
ミックストーナメントを催しました。今回は事前にエントリーをし試合の前日に組み合わせをする
という、ちょっとばかり本格的な形式で企画してみました。11月 23 日に予定していたのですが、
明け方までの雨のため順延、翌日の 24日に男性 15名、女性 10名の計 25名の参加により、トー
ナメントを行いＡクラス須釜・辻組優勝、早野・早野組準優勝、Ｂクラス新井・新井組優勝という
結果となり、おおいに親睦を深めました。これからも試合（対外試合も含め）、合宿、親睦会（12
月 13日忘年会）等を企画し、益々楽しく仲間作りをしていこうと思っています。
 テニスは一度覚えればかなりの年齢まで楽しむことができるスポーツです。遠慮なく一度練習に
参加してみて下さい。大歓迎します。

『幕張ベイタウン祭り '97』� 皆さんやりたいですよね？

　覚えていますか？昨年の 5月にプロムナードと臨時駐車場をメインにお祭りをやったこと
を。私も今度生活していく街が、どんな色をしているのだろうといった目で散歩していまし
た。「この街の祭りは、このようなものなの？」と考えながら .....
 そして、今年もそのようなお祭りがあると聞きつけ、話し合いに参加してきたのですが、昨年のは、企業庁主催で住
民はあまり企画者としては参加していなかったということを知りました。それでは、みんなから企画を募ろうというこ
とになったのですが、それが全然集まらないのです。何件かはあったのですが、まだ最終決定しておりません。（６番街
の方からの企画は、時期を考慮して別途考えております。）お祭りのコンセプトは、“番街間の交流と各番街の一体感の
実現”です。これを、お祭りを通じてこの街で実現していきたいのです。街を創るというひとつのベクトルにお祭りを、
と考えているのです。
 いままで各番街の掲示板に８月の終わり頃から、お祭りの呼びかけをしてまいりましたが、みなさんからの反応がい
まひとつです。実行委員会として、１月からお祭りの本格的な準備に入りますので、ご意見がございましたらご連絡下
さい。住民主催のお祭り、やってみたいですよね？内容につきましては、１月に発表します。
�������������������������������������������������������������������������������������������������������������（17 番街 214 号� 佐藤総一� TEL/FAX�212-5630）
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ベイタウンのクリスマスイルミネ

ーションはきれいですね。

私たち家族はこの３月に引っ越し

てきたので、イベントのお知らせを

いただいても、様子がわかりません

でした。しかし、夜の街を歩いて、

納得。素敵な街に来たんだなとうれ

しくなりました。

「ウチも飾ろうね」とこどもに相

談すると、小学３年生の息子が「で

も地球の環境に悪いよ」といったの

で、ビックリ。日ごろ、こども達に

私たちの暮らしと環境問題について

よく話しておかなくてはと思いつつ

も、できないでいたものですから、『

どうして知っているの？』と、うれ

しいけれど複雑な気持ちでした。私

はクリスマスイルミネーションをし

たかったのです｡結局、家族みんなで

、お金をだしあって、電飾を買って

きました。何と３本も！

私たちの豊かで便利な生活が、地

球の環境や地域の環境に悪い影響を

与えています。今の大量生産・大量

消費・大量廃棄の社会のシステムを

見直さなければならないのは、揺る

がすことのできない事実です。

�電気を使い窓辺を飾って環境に負

荷を与えるのと､窓辺を飾って地域の

一体感を創出するのと､どちらを選択

しましょうか？私は後者を選びまし

た｡このように､環境問題を考える時

に､対立する価値観がたくさんあるの

です。

�もう一つのジレンマの例として、

お豆腐のパックについてお話します。

昔は、お豆腐屋さんに、おなべを持

って買いに行きました。どのくらい

の年代の人が覚えているでしょうか

？ゴミは出ませんよね。ところが、

仕事を持っている私にとって、スー

パーで買うお豆腐のパックは、仕事

を続けるための大事なゴミなのです。

今では、そういうお豆腐があたりま

えの社会になって、おなべで買いに

行くのが難しい状況ですが。

�いろんなことを考えながら、毎日

の暮らしを見直して、できる所から

環境に配慮した生活をしたいと考え

ています。

さて、気候変動枠組み条約第３回

締約国会議（COP3・京都会議）は、

どうにか温室効果ガス削減の数値目

標をつくることができました。地球

温暖化については、新聞等でたくさ

ん報道されていましたね。そのたく

さんの情報を自分で整理してみませ

んか。

大きいカレンダーの裏を使うとよ

いのですが、大きな紙とマジックを

用意してください。真ん中に、図の

ような長丸を書いて、温暖化と書き

ます。その周りに４つの長丸を書い

て、そこに温室効果ガス（二酸化炭

素・メタン・亜酸化窒素・フロン類）

の名前を書いてください。さて、そ

れぞれのガスが大気中で増えた原因

を考えて書いてください。

�二酸化炭素は石油・石炭・天然ガ

スといった「化石燃料」を使用する

ことと、二酸化炭素を吸収してくれ

る森林の減少が原因ですね。では、

次に化石燃料を使用するのはどうし

てでしょう。例えば、車に乗るのも

大きな要因ですが、なぜ車に乗るの

ですか？

�メタンも面白いです。メタンは生

ゴミの埋め立て、天然ガスの採取、

畜産、水田が原因です。牛のゲップ

が温暖化にかなり貢献しているとい

われます。どうして、人間は牛を飼

っているのでしょうか。このように、

それぞれの原因を次々に、深くふか

く考えながら、紙に書いて

ください。

きっと、最後には私達の

便利で快適な生活にたどり

つくことでしょう（答えを

言ってごめんなさい）。こ

れで、私たちの生活を環境

に配慮したものに変えるこ

とができると、地球温暖化

をストップすることができ

るということがわかります

。(^_^;) 次号につづく。

日常生活を楽しむという、実は当たり前で何でもない事の積み重ね

が現在の環境問題を生み出しています。

豊かな生活の中でのちょっとした工夫で防げるものも多いはず。し

かし、あまり気にしすぎると、かえって別の環境悪化を招くなんて

ことも・・・・。

ライフスタイルと環境について（連載その 1

家庭の中の小さな問題から

環境問題を考えました。

環境問題を分かりやすく理解

する為に簡単な絵を描いてみ

ましょう！

私たちが止める

地球温暖化

環境問題　第二弾
Part. 2

記事：パティオス 18番街 208 号 小川かほる
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おめでとうございます
編集局より新年のごあいさつ

■住民の良識でベイタウンから違法駐車がなくなりました。今度売り出される住戸は、人気

が高く平均競争率が 50倍を超えるそうです。あんまり売れ行きが良いもので、収入が増え

た企業庁は、日本の何処にもない素晴らしい施設を備えたコミュニティコアの早期着工を決

定しました。

さらに緑が少ないとの住民の要望に答え、全地域の再緑化事業とスポーツ公園を含め計画さ

れている公園開発事業を一斉に開始しました。人口増加を受け、核店舗に出店を希望するテ

ナントが青山から移転を図っています。

� 以上が私の新年にかける夢です。でも書いたものが一つも実現できなくてもベイタウンの

財産は人ですから、やはり良い街だと思います。

企画／３番街 220 号室金一剛（211-0388・ｉｋｋｉｍ＠ｘａ２．ｓｏ−ｎｅｔ．ｏｒ．ｊｐ）

■ベイタウンニュースのこの１年の通信簿を私なりに付けてみました（５点満点）。

有益性皆さんに役に立つ情報を提供したか....................................................................３点

十分性皆さんが必要とする情報を提供したか................................................................２点�

即時性情報の新鮮度...........................................................................................................４点

社交性住民どうしのコミュニケーションの場として役立ったか.................................３点

公平性偏りのないマスコミとしての立場を守ったか ....................................................４点

地域性ベイタウン地区への密着度 ...................................................................................５点

娯楽性読んで楽しい内容を提供したか............................................................................２点

美術性見て楽しい誌面作りができたか............................................................２点のち４点

自己満足度自分たちが新聞作りを楽しんだか................................................................５点

これはあくまでも私個人の自己採点です。読者の皆さんはどう採点されますか？（採点して

くれた方は、ぜひコンビニに設置の投書箱まで投書して下さい）

私たち編集局は、すべてに満点を目指す八方美人的優等生になるつもりはありません。私た

ちならではの特徴・長所を見出し、そこを伸ばしていけたら、と思っています。

編集／１番街 210 号室板東司（211-0289・ｔｂａｎｄｏ＠ｄｐ．ｕ−ｎｅｔｓｕｒ．ｏｒ．ｊｐ）

■「でこぼこ、ざらざら、どろどろ」のビオトープ公園を造る会を立ち上げます。つるつる

、ぴかぴかは美しいけれど、鳥や小動物や虫、そして子供たちにも住みにくいところです。

どろんこの田んぼのようなものを造り、水草や小魚、虫を集めて放してやればわりと簡単に

できます。子供たちはざりがにを採ったり、どろだんごを造ったり。しかしこれを企業庁に

おねだりしてはいけません。大切なのは自分たちで汗を流して造ることです。自分たちで有

志を募り、募金を集め、鍬をふるって、こつこつと造りましょう。公園予定地の空いている

場所を暫く貸していただいて、将来公園ができれば、その一角に市民が造った公園として組

み入れていただく、それこそ住民参加の街作りのモニュメントとなります。これからの都市

公園のモデルケースとして、企業庁も全国に自慢できると思いますが、いかがでしょう。

調整・印刷手配／10番街612号室松村守康 (211-6853/m-matz@mxq.meshnet.or.jp)

■４人いる編集員はそれぞれ意見も異なり、ベイタウンニュースに対するイメージも少しず

つ違います。だからこそ発見があり新鮮な驚きがあります。たとえばジャズの即興演奏のよ

うなもの。どこにいくのかわからないけれど、相手の音を受け止めて自分の音をさらなる次

元に高めていく⋯そう信じられる根っこには

「いい新聞を作りたい」「いい街を創りたい」

というみんなの純粋な気持ちがあるように思

います。

ただし、時々この演奏家たちは自分たちの演

奏に自信が持てなくなるので、聴衆（読者）

の皆さんのブーイングでもため息でも、（も

しかして）拍手でもなんでもお聞かせ下さい

。最後に、毎月のニュース配布にご協力頂い

ている皆さんに感謝！

タウンスケッチ記者／３番街 310 号室

佐藤則子（211-0090）

飯島潤子フラワー

アレンジメント教室
おかげさまで１周年！３月までご入

会の方に限り入会金 30％ＯＦＦ�

お問い合わせ：211-0362

飯田牧ピアノ教室

今年もピアノの楽しさを一人でも多

くの人に知って

もらえるよう頑

張ります。

18番街104

号飯田：

212-5159

今年も楽しく美味

しいパン作りをし

てまいります。興

味のある方はどう

ぞのぞいてみて下

さい。第２・４木曜ＡＭ10：00～９番

街エネスタにて

レントオール千葉店

パティオス３番街：211-1511 ／Ｆ

ピアノ教室
昨年中は生徒の皆さんと楽しく

レッスンが出来た事をとても嬉

しく思っています。本年もよろ

しくお願い申しあげます。

３番街 517 号� 安藤：

土・日曜日・夜間（月・

木）診療

小児科・内科・アレルギー科・皮膚

科

休診日：火・金・祝日（振替日）

幕張ベイクリニック

ＴＥＬ 043-212-0505

パティオス 17番街１階

4
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 "自学する心"／漢字・計算の完全習得と個性を育むステップ学習／
 「今日はマイステップがあるんだよ」、弾んだ声で朝昇降口に向かう子供たち、学習の準備を済ませると
それぞれの学習場所へ移動していきます。毎週水曜日朝、恒例の一コマ。
 全校の子供たちが楽しみにしているマイステップは、今年14組織されました。読書、読み聞かせ・体
育・音楽・リコーダー・宮沢賢治を知ろう・英語で歌おう。保健・図形・理科・地図・図工・国際理解。
多様な学習内容の中から、一人一人の子供が自分の興味や関心に応じて選択して学習を進めることで、子
供の興味や関心に広がりと深まりが生まれることを願って教育課程に位置づけています。
 進め方は、マイステップガイド（ステップ名・担当・学習内容・持ち物を示した一覧表）をもとに各自
で計画表を作ります。その時、同じものを続けても、その都度違うものを選択しても良いことになってい
ます。子供の瞳がきらり輝く水曜日の朝の15分間です。

 水曜日以外（月曜日から金曜日まで）の朝の15分間は、漢
字と計算のステップ学習の時間です。これは、基本的な漢字の
読み書きや計算技能の定着をねらって教育課程に位置づけてい
ます。子供たちは、一枚のプリントを理解すると次の番号の問
題（プリント）に進みます。ステップ毎に一人一人のファイル
があり、学習進度表やプリントをそこに綴じています。漢字の
プリントは学年毎に教科書をもとに作成し、一枚のプリントに
10問、各学年20枚ずつ。計算のプリントは無学年制。1番か
ら580番までの通し番号のプリントです。いずれも本校職員が
作成しました。
 高学年になると分からない部分は、自分で調べて取り組む態
度が見られるようになり、着実に自学する心が育ってきていま
す。

ネ ギ の 茎 は な ぜ 伸 び る  P a r t  I Iネ ギ の 茎 は な ぜ 伸 び る  P a r t  I I
 ネギの茎を切ると不思議なことに切られた茎から茎が伸びてくるという研究の紹介を前号でしました。何人
の人が台所でこの実験をしたでしょうか。写真にあるように中にある茎が伸びてきます。宇田川さんの研究に
よるとネギの茎の伸びはネギの重さの減少と大きな関わりがあることを見つけています。実験をくり返してい
る時、28 日後のネギが軽くなっていることから見つけています。ネギの茎が伸びる条件として、温度、湿度、
置き方などを調べ、さらになぜ茎が伸びるかについて「内側にある茎の細胞の方が小さい」という仮設を立て、
顕微鏡の像をコンピュータに取り入れ影像化して証明しています。学校で学んでいるコンピュータを上手に利
用した研究と言えます。この作品については、12 月 19 日の読売新聞の朝刊で紹介されました。

－ネギの茎と一般に呼んでいる白い部分は生
物学的には葉に入ります－

打瀬中から� 校長� 渡辺� 昭

打瀬小から

教頭� 宍倉� 喜巳

マイステップ「英語で歌おう」

ネギの重さ 

7 14 21 28日 

ネギの伸び 

−ネギの伸びと重さの関係のグラフ






